

## SOMMAIRE

- ❑ [REFORME VOIE PRO : ATTENTION AU MASSACRE](#) (p1)
- ❑ [SUPPRESSION DE LA CO-INTERVENTION](#) (P2)
- ❑ [LA TERMINALE BAC PRO : L'EMIETTEMENT](#) (P3)

**« Je ne t'entends pas plus que tu ne m'as compris »**

*D.A.F de Sade / Dialogue entre un prêtre et un moribond*

### **REFORME DE LA VOIE PRO : ATTENTION AU MASSACRE !**

Vous avez certainement été destinataires du [communiqué de presse intersyndical](#) (SNETAA-FO, CGT Educ'action, FSU, SNALC, SUD éducation, CNT) dénonçant le « projet scandaleux d'une réforme systémique du baccalauréat professionnel dont la casse de la classe terminale pour la rentrée 2024 ».

Un des grands axes du second mandat du Président de la République est de *réformer en profondeur le lycée professionnel et de développer l'apprentissage.*

Il veut « *un partenariat beaucoup plus étroit avec les entreprises* » et « *faire rentrer davantage les entreprises dans les lycées professionnels* »

Et pour cela il faut augmenter « *les temps de stage en entreprise, les rémunérer* » et comme il y a dans les lycées professionnels trop de filières qui ne correspondent pas aux besoins et pas de débouchés, il faut accélérer la transformation de la carte des formations pour l'adapter aux besoins immédiats et locaux des entreprises, et accélérer la formation des métiers d'avenir.

Et l'installation du bureau des entreprises dans les lycées professionnels, cette année, sera un nouvel outil pour la mise en place de la réforme.

Il faudrait aussi recruter davantage de professeurs issus du monde professionnel (professeur associé). D'ailleurs « *Je souhaite qu'on reprenne à bras-le-corps le sujet de la formation des enseignants qui est à revoir* » nous dit-il.

Première analyse du SNETAA Toulouse sur les différents dangers du projet qui sera présenté au CSE (Conseil Supérieur de l'Education) au mois de décembre.

**Nous disposons de peu de temps pour faire entendre notre voix et stopper cette réforme.**

## **SUPPRESSION DE LA CO - INTERVENTION**

### **Un mauvais tour de passe-passe**

(Revoici Gaby la magie / [cf. publication de septembre](#)) :

**Comment le ministère va transformer la co-intervention, la liberté pédagogique, les heures disciplinaires en groupes de niveau**

***Instaurer des groupes de niveau en effectifs restreints pour permettre des enseignements des savoirs fondamentaux en seconde et première***

<b>Moyens utilisés</b>	<b>Commentaires du SNETAA Toulouse</b>
<b><i>Supprimer la co-intervention en seconde et première pour récupérer les heures (60 heures en seconde et 42 heures en première environ).</i></b>	Pertes de 30 heures par an environ en Enseignement Professionnel.  Perte équivalente des heures disciplinaires en Enseignement Général.
<b><i>Tests de positionnement.</i></b>	Entorse à la liberté pédagogique.  Il ne s'agira pas de dédoublements mais de groupes de niveaux (ira-t-on jusqu'à la casse du groupe classe comme en Lycée Général et la mise en place de barrettes dans les EDT ?
<b><i>Formation des enseignants aux diagnostic et à la remédiation.</i></b>	A partir de la RS 2024, les formations devront se faire hors temps scolaire (le soir, après le dîner ?)

## LA TERMINALE BAC PRO : L'EMIETTEMENT !

**Comment le Thomas Diafoirus du ministère et sa stagiaire déléguée à l'Enseignement Professionnel, reprenant, en guise de purge et de saignée sans malade déclaré, la très mauvaise potion de Monsieur Diafoirus père, imposée en son temps à la Terminale du Lycée Général, comptent la recycler en aussi amère potion pour la Terminale Bac Pro ?**

### L'année de terminale éparpillée façon « PUZZLE » !

Méthode	Commentaires du SNETAA Toulouse
<b>De septembre à mars</b> 22 semaines de cours pour tous.	Une année disciplinaire réduite, moins d'école, pas mieux d'école ! Des épreuves en mars comme abandonné en Lycée Général.
<b>Début mars</b> <u>Epreuves habituelles</u> dans les disciplines LH, LA, M/S, AA et EPS	
<b>De mars à avril</b> Tous en PFMP (6 semaines) !	Tous les établissements de l'Académie à l'assaut des terrains de PFMP !
<b>Deux premières semaines de mai</b> CCF enseignement PRO	Tous les moyens des plateaux techniques priorités pour ces CCF dans un délai court.
<b>De mi-mai à fin juin</b> 6 semaines selon les intentions d'orientation vers la vie active ou vers une poursuite d'étude.	Les élèves les plus en besoin d'école seront sortis des Lycées Professionnels, appâtés par une gratification supplémentaire et découragés à poursuivre des études tandis que l'on préparera l'élite (fin de l'égalité républicaine).
<b>Début juillet</b> Oral Chef d'œuvre, oral de contrôle (selon résultats des épreuves anticipées) et épreuve de PSE (bien loin des derniers cours).  L'AP serait désormais le support au dispositif Avenir Professionnel et la co-intervention en terminale, pour la partie Enseignement Professionnel serait effectuée par un professionnel extérieur.	Tous les élèves éloignés des enseignements depuis 14 semaines (plus les vacances scolaires) reviendront passer des épreuves...  Les PLP d'enseignement professionnel se verraient alors écartés (mépris) et leur DHG baisserait.

Durant la période de mi-mai à fin juin, les PLP vont donc se transformer en « **machine à certifier** » et devront évaluer leurs élèves en stage mais aussi les milliers de candidats libres des CFA et « écoles de production » ou autres « officines privées » qui pullulent depuis la loi pour la liberté de choisir son avenir professionnel.

C'est l'attaque en règle du statut des PLP et une possible **annualisation de leur temps de travail**.

Pour les élèves de terminale qui choisiront la poursuite d'études sur la période de mai à juin, le maintien de 30h hebdomadaire avec :

Un tiers du temps sur les compétences psycho-sociales et deux tiers sur la consolidation des savoirs et la méthodologie. Une augmentation de 10h30 en français, de 10h30 en maths.

Mais tout cela à **moyens constants** ce qui signifie que l'horaire « donné en math et français » **sera pris sur les autres disciplines et donc la suppression possible de postes et une nouvelle reconversion pour les collègues.**

Cette nouvelle répartition de la formation, et des épreuves en terminale Bac Pro, n'est adaptée ni à nos élèves qui auront moins de temps de formation, ce qui leur portera préjudice, ni à l'organisation pratiquement irréalisable pour la tenue des épreuves.

***Ce projet est totalement néfaste pour le Lycée Professionnel, ses élèves et ses personnels. L'arrêt des cours en mars, l'éclatement du groupe classe nous alerte sur ses conséquences probables :***

- *Désorganisation totale du fonctionnement de nos Lycées Professionnels ;*
- *Pertes d'effectifs comme cela s'est produit en Lycée général ;*
- *Démotivation des élèves ;*
- *BAC PRO en 2 ans ;*
- *Risques +++ de l'annualisation des PLP, casse de nos statuts, suppressions de postes.*

**Le SNETAA Toulouse se mobilisera et sera pleinement dans les actions qui seront proposées dès la semaine du 6 novembre par l'Intersyndicale de la Voie Pro et nous appelons tous les personnels à participer à toutes les heures mensuelles ou assemblées générales et à rejoindre toutes les actions pour sauver notre Lycée Professionnel.**



**Retrouver les publications du SNETAA-FO Toulouse**

**[Circulaire 1 : septembre 2023](#)**

**[Circulaire 2 : octobre 2023](#)**

